

DIARIO DE MADRID

DEL DOMINGO 17 DE SETIEMBRE DE 1809.

Las Llagas de S. Francisco, y S. Pedro Arbues. = Quarenta horas en la iglesia parroquial de S. Pedro.

Observ. Meteorológicas de antes de ayer.				Afec. Astr. de hoy.
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 9 de la Luna.
7 de la m.	12 s. o.	26 p. 2 l.	Ou nord-ou.yD.	Sale el Sol á las
12 del dia.	18 s. o.	26 p. 2½ l.	Norte y D.	5 y 50 m. y se po-
5 de la t.	14 s. o.	26 p. 2½ l.	Nordeste y D.	ne á las 6 y 10.

Madrid 15 de setiembre.

Por decreto de 20 de agosto S. M. ha nombrado á D. Antonio Dalton, capitan de caballería de línea, comandante de escuadron en la misma arma.

Por decreto de 12 de setiembre S. M. ha nombrado á D. Santiago María Josef Maurin, coronel de infantería de línea, coronel del regimiento de infantería Real Extrangero; á D. ... Henrrie, mayor del mismo regimiento, coronel de infantería de línea; á D. Luis Josef de Hugo, gefe de batallon del regimiento Real Extrangero, mayor del mismo cuerpo; á D. Agustin Stoffel gefe de batallon del expresado regimiento; á D. Miguel Parcell capitan efectivo del regimiento núm. 1.º; á D. Vicente Lariz teniente del primer escuadron del regimiento de caballería ligera 1.º de cazadores; á D. Francisco Fournier capitan de caballería de línea; á D. Pedro Dombideaux teniente de caballería de línea; á D. Josef Raimundo Bordes Piler, ayudante de primera clase de Zaragoza, con graduacion de teniente, capitan en su mismo destino; á D. Josef Ferro, teniente y ayudante de segunda clase de la plaza de Madrid, capitan en su mismo destino; á D. Josef Ruiz, ex religioso de agustinos calzados, capellan del regimiento de infantería española de línea núm. 2.º; á D. Felipe Martinez, ex religioso francisco, capellan del regimiento núm. 1.º de la brigada Irlandesa; y á D. Francisco Xavier de Losada cirujano segundo del regimiento de infantería Real Extrangero.

Por decreto de 13 del corriente S. M. ha venido en nombrar al brigadier D. Miguel Hermosilla mariscal de campo de sus reales ejércitos; y á D. Josef Barrios subteniente de la compañía fixa de artilleros de guarnicion de la plaza de S. Sebastian en la provincia de Guipúzcoa. S. M. ha nombrado igualmente á D. Juan de Latique capitán del real cuerpo de ingenieros.

Por decretos de 13 de setiembre S. M. ha venido en nombrar á Don Juan de Loresecha, oidor del tribunal de Navarra, y D. Josef María Cejudo y Aldama, oidor de Valladolid, alcaldes de su real Casa y Corte; para la plaza de oidor que queda vacante en el tribunal de Navarra á D. Roque Moyua y Mazarredo, alcalde del crimen decano del citado tribunal; y para la de alcalde del crimen que este dexa á D. Josef Coll y Piu. S. M. ha nombrado á D. Manuel Fernandez Duran, alcalde del crimen decano de la chancillería de Valladolid, oidor de la misma; á D. Francisco Luxan para la plaza de alcalde del crimen que resulta vacante; á D. Francisco Candamo fiscal de lo civil de la misma chancillería; y á D. Josef Sanjurjo fiscal de lo criminal.

CIRUGÍA.

Aviso á los que padecen de la vista.

D. Pedro Antonio Colomer, cirujano oculista, que vive en esta corte calle del Pozo, núm. 8, continúa la operacion de extraer las cataratas, y curar las enfermedades de los ojos, con su acostumbrado y singular acierto. Tan natural es recordar la existencia de este facultativo, como el específico que posee y aplica (tán experimentado) para curar las enfermedades que atacan la vista, el que sin causar dolor ni alteracion alguna produce sus maravillosos efectos. En mas de 30 años que tiene de práctica este facultativo, sería bastante difícil expresar el número de personas á quienes ha dado la vista, asi por medio de la extraccion de cataratas, como por su específico y acertado método curativo; pero nos limitaremos solamente á decir que este cirujano se hizo acreedor á que en nuestro periódico de 22 de diciembre del año de 1786 se publicasen varias curaciones (por averiguacion nada equívoca de nuestro comprobador), citando los sugetos, clases y habitaciones, y entrè ellas á Doña Josefa Giraldo, que al cabo de estar ciega 14 años, la dió vista. Que posteriormente han sido anotadas en los papeles públicos algunas personas curadas con asombro, citando las señas de sus habitaciones, para que los interesados se valiesen con fundamento de la acreditada habilidad de este facultativo, el que desde su tierna infancia se ha dedicado únicamente á curar las enfermedades que vienen á los ojos; y que de doce á una de la tarde cura en su casa graciosamente á todos los pobres de solemnidad que se le presentan.

AVISOS.

Quien quisiere tomar en arrendamiento los aprovechamientos de pastos, leñas baxas, caza y pesca del soto del Porcal en la ribera del rio Xarama, perteneciente á los propios de Madrid, por tiempo de 6 años, acuda á la secretaría de ayuntamiento del cargo del Sr. D. Juan Villa y Olier, por término de 15 dias, contados desde el 15 del corriente mes de setiembre, y pasados se señalará su remate.

A distancia de 15 leguas se arriendan los pastos de invierno y montañera de una dehesa, situada en el centro de la Sierra, para ganado lanar, yeguar y moreno, con buenos encerraderos, y yerba seca para los dias rigurosos de invierno. El sugeto que le acomode acudirá á la confitería de la plazuela de S. Ildefonso, donde le informarán de la persona con quien se ha de tratar.

Un sugeto que tiene que marchar para Bayona antes de 8 dias desea encontrar alguno que vaya á Francia, y le acomode ir en clase de criado hasta la frontera. Dará razon de la persona con quien debe ajustarse este convenio el memorialista de la calle de las Carretas, junto al caxon de la rifa del hospital.

En la calle de Fuencarral, núm. 11, Bernardino de Rueda y su compañía ofrecen la miscelánea siguiente: se principiará por varios juegos de manos, seguirá la pieza en 2 actos titulada el Médico por fuerza, se cantará una tonadilla á 3, y se finalizará con el baile nuevo pantomimo el chasco de las muchachas, y un patedú, terminando con un quarteto. A las 5 en punto de la tarde.

VENTAS.

Las personas que necesiten hacer acopio de carbon presentarán esquelas en los puestos siguientes: en la calle de Carretas, portal frente á la casa de Filipinas, donde hai un quinquillero; en la relojería junto á S. Isidro el Real; y en el puesto del diario plazuela de Santo Domingo: su precio fixo es de $8\frac{1}{2}$ rs. en metálico y al contado; advirtiendo que el carbon es de superior calidad, de encina de solana, de cafutillo, y del grueso, recién fabricado, limpio de tizos, tierra, piedras &c.

En el almacen de aceite y xabon, sito en la calle de la Encomienda, se reciben esquelas para carros de carbon de cafutillo, limpio de cantos, tierra y tizos; y para mayor comodidad del consumidor se le pondrá en la carbonera, sin que tenga que intervenir con los encerradores; siendo su precio á $8\frac{1}{2}$ rs. la arroba, y la paga en el acto de la entrega, y en moneda metálica.

Al almacen de aceite sito en la Cava baxa, casa núm. 17, acaba de llegar una partida de velas mui superiores á las de otros años en calidad y hermosura, pues no se percibe su olor á sebo, y se dan las tor-

neadas de moda á 108 rs. la arroba, otras mui excelentes á 100, y otras tambien mui buenas á 84.

PÉRDIDAS.

Por el correo de 26 de agosto último se han extraviado 4 vales reales de á 300 pesos, creacion de 1.º de enero, núms. 120898, 121205, 121217 y 125588: otros 2 de á 150 pesos, de la misma creacion, números 249560 y 329078; y otros 2, tambien de 150 pesos, de la creacion de setiembre, núms. 177728 y 177816, endosados todos á favor de D. Fausto de Areta, vecino de Madrid, que le remitia D. Cayetano de Areta desde la villa de Salinillas en la provincia de Alava. Se suplica á la persona en cuyo poder existan haga el favor de entregarlos al dicho D. Fausto, que vive en la Cava baxa, núm. 19, quarto principal.

Se ha extraviado el día 15 del corriente una vaina de un sable moruno, cuyo puño es de color de cuerno. Quien la haya encontrado se servirá entregarla en el convento del Carmen calzado al coronel del 1.º regimiento de Irlanda.

SIRVIENTE.

Quien necesite para uno de los quarteles generales del ejército de España un cocinero, que guisa bien y prontamente, acuda á Mr. Rancurel, que vive en la fonda francesa, calle de Bordadores, enfrente de S. Martin.

On demande pour un des quartiers généraux de l'armée d'Espagne un cuisinier, qui sait bien et promptement faire la cuisine, ceux qui voudront s'engager s'adresseront au Mr. Rancurel, dans la fonda française, rue de Bordadores, vis-à-vis de Saint Martin.

NODRIZAS.

María Manuela Lopez, de edad de 18 años, casada, tiene leche de quince dias, y pretende una cria para su casa. Vive calle de S. Bartolomé, casa núm. 24, quarto principal.

Plácida Diaz, de edad de 27 años, casada, tiene leche de un mes, y busca cria para su casa. Darán razon en la calle de las Veneras, núm. 2.

TEATROS.

En el teatro del Príncipe, á las 7 de la noche, se representará la comedia titulada *El Filósofo enamorado*, ó *la prueba de la amistad*, con tonadilla y sainete.

En el teatro de los Caños del Peral, á las 8 de la noche, se executará el primer acto de la ópera titulada *Las bodas de Laureta*, que finalizará con el aria de la Sra. Marquesini, y el gran baile titulado *Los vendimiadores de Medoque*, ó *la fiesta del otoño*, executado por Fernanda y Alexo Lebrunier, y demas bailarines.

CON REAL PRIVILEGIO.